

# Gotas nada más

**A**LIVIADO de las ojeras del referéndum, pero sin perder por ello ese profundo encanto personal que seduce hasta a los rudos miembros de la guardia, el presidente Suárez me ha escrito en fecha reciente la carta apócrifa que reproduczo a continuación, con las debidas licencias, expresiva, por una parte, del talante democrático del líder de UCD, y, por otra, de la horrible dificultad de gobernar. El texto de Adolfo dice así:

"Querido Antón: Te remito, adjunto, la carta recibida en mi secretaría del señor don José María Hinojosa, en la que me plantea cierto asunto que, no por trivial en apariencia, merece menor atención que los numerosos problemas de Estado con que he de enfrentarme a diario. El

señor Hinojosa pretenda que se estudie —y resulta obvio que el alcance de su propuesta no puede ser examinado a nivel oficial: no olvides el rígido puritanismo de Rodolfo en esta materia, ni el voto de las feministas en las próximas elecciones municipales— algún modo de socialización, o de nacionalización, que en punto a terminología el citado señor no parece ponerse de acuerdo, de determinadas ciudadanas españolas, con objeto de que, como él dice con absoluto respeto para la integridad moral de las citadas, 'no las disfrute sólo el señor conde, un millonario o, simplemente, un amor'. Ya comprenderás que la propuesta, por insólita, podía haber sido archivada por Vilchez o enviada a Abel Hernández para que hiciera alguna de sus pinturas glosas en 'Informaciones'. Pero fiado más de tu buen sentido que del polvoriento olvido de los archivos o de la incontinencia expresiva, y considerando que el poder, siempre amenazado, no puede echar en seco roto ninguna iniciativa ni despreciar ninguna sugerencia, por disparatadas que puedan parecer, te nexo estudiar el asunto y, eventualmente, considerar la posibilidad de replicar por cualquier medio informativo a tu alcance a don José María Hinojosa, lo que sería interpretado, dado el conocido vínculo de amistad que nos une, como una opinión oficial de esta Presidencia. Único ámbito en el que, dadas las difíciles circunstancias del momento, puede ser atendido tanto el citado señor como otros muchos ciudadanos verriundos que andan por la vida con las meninges atiborradas de tetas. Hasta la tuya, recibe un viejo abrazo, ADOLFO.—P/S: El piquillo de tu trabajo puedes cobrarlo, como siempre, en Presidencia; o si te vienes mal pasarte por palacio, Abril se hará cargo del asunto".

Mi carta a Suárez, fecha de ayer, dice así: "Querido Adolfo: Estudiado el asunto que me remitiiste relativo a la pretensión planteada por don José María Hinojosa, te adjunto copia del borrador de artículo que he preparado y que, salvo indicación tuya en contra, remitiré en breve a 'El País' para su publicación. Un abrazo con la camisa constitucional, ANTON.—P/S: Me pasaré por la Moncloa: ya tú sabes la escasa espléndidez de Fernando Abril; además, Entre nous, me recuerda demasiado a Carrero y, con su barba montaraz y cerrada y el eterno gesto de disgusto, al viejo coco de mis terrores infantiles. ¡Qué quiere, chico, con lo que yo admira y respeto a Fernando!".

A continuación reproduczo el borrador de artículo a que me refiero en mi carta al presidente, pidiendo de antemano perdón a mis lectores por la familiaridad de entregar a las prensas, en contra de mi costumbre, un trabajo inconcluso. Sirva de descargo el hecho de que he de volar

hacia Roma para seguir el tratamiento con la célebre psicoterapeuta italiana Laura Antonelli, que ya va comiéndose el último olivar de madre. Pero la salud es lo primero, tío. Y, sin más, aquí van mis notas:

"...Cuando todo a nuestro alrededor se desmoronaba, llegó la Constitución, conducida por las más altas magistraturas y empujada, con heroico patriotismo, por los líderes de los partidos políticos. Entronizada la tolerancia, establecido un marco democrático y plural, la sólida base de gestión y de autogestión permite ya al español medio, alejado de los extremismos de uno y otro signo, solucionar sus problemas y edificar el futuro. Sólo en un clima de esta naturaleza, relajado y calmo des-

pués de tanta 'Galaxia' y tanto sobresalto, podían nacer sugerencias como las del señor don José María Hinojosa, el cual pretende, sin desbordar el marco de la Constitución, socializar las carnes de las tias hermosas que transitan las tierras de la nuda piel de toro. En efecto, en círculos allegados a la Presidencia del Gobierno, ha trascendido la noticia, procedente de Almería, según la cual un español de casta, leída la Constitución, ha propuesto a Suárez la socialización de determinadas ciudadanas españolas, entre las que cabe destacar a Angela Molina, Norma Duval, Silvia Aguirre y 'La Formarina'. No se trataría, según se rumorea, de la salida humorística de algún chusco, al que en principio únicamente cabría objetar que meter en el mismo saco a 'La Formarina' (1891-1945) y a la muy viva y espléndida Norma Duval sólo puede responder al chochleo sexual de un anciano encerrado en su habitación con el juguete que le queda o resultar escaso producto de una fijación freudiana que le lleva a reivindicar los deseos reprimidos de su progenitor. Sea como fuere, la propuesta del señor Hinojosa solamente merece aplausos y, si bien no puedo afirmar que así me lo ha dicho el presidente, sí puedo asegurar que, en reciente conversación off the record, éste se mostró sumamente complacido por la iniciativa, que viene a cubrir —como me confesó con conmovedora modestia— un hueco de su pensamiento político, empeñado, como todo el pueblo sabe, en encontrar justas medidas que faciliten la apropiación por los trabajadores de los medios de producción, de modo que, antes de las municipales y, con toda seguridad, antes de las legislativas, todos los españoles tengan acceso a una vida más digna y mejor a través de la reforma en profundidad del sistema y de la justa y equitativa distribución de la renta. Creo que en esta tarea se siente especialmente acompañado de Francisco Fernández Ordóñez, que tiene entre dos amores su corazón repartido (el señor Kafka y la reforma tributaria), y de algunos dirigentes de la oposición democrática, que no quieren dejar cerrado el hermoso abanico socialista de la Constitución..."

Conque ya lo saben el señor Hinojosa y, con él, la nación entera: que se agradece la sugerencia y que el Gobierno no para, hasta el punto de que puedo prometer y prometo que, redactada la Ley que ha de remitirse a Cortes, no se deduce de su examen, según me dice Pérez-Llorca, que es un rato fino para estas cosas, impedimentos de orden técnico o legal. Así, en el preámbulo de la disposición, quedan acreditados los motivos que, en relación al bien común, aconsejan la nacionalización de las tierras y en el articulado se crea el correspondiente Registro de Varones Salidos y se establece el modo por el cual los españoles podrán acceder a la voluptuosidad recién conquistada con sus votos.

Ciao y hasta la vuelta, ciudadanos. ■

# triumfo

## DIRECTOR

José Angel Ezcurra

## SUBDIRECTOR

Eduardo Haro Teglen

## JEFE DE REDACCION

Víctor Márquez-Reviriego

## REDACCION

Bernardo de Arizabalaga • Carmen Fernández-Ruiz • Joaquín Rábago • Cristina Rubio • José Aumenta • Félix de Azúa • Pablo Berbán • Antonio Burgos • M. Campo Vidal • Silverio Cedeño • P. Costa Merata • Ramón Cristóbal • J. Cruz-Ruiz • Ramón Chao • Álvaro Feito • Tomás Ramón Fernández • I. F. de Castro • Carlos Fuentes • Diego Galán • J. L. García Delgado • Gonzalo Gómez-Sánchez • José A. Gómez-Mariá • Fernando González • Juan Goytisolo • Eduardo de Guzmán • E. Hernández Ibáñez • Juan A. Hornigón • Fernando López-Aguado • Diego A. Manrique • Jaime Millán • E. Mirat Magdalena • Juan Molina • José Monleón • J. M. Moreno Galván • Cristina Peri Rossi • Pozuelo • José Ramóneda • Ignacio Ramonet • A. Ramos Espaín • José Ramón Rubio • Fernando Sevillano • Julio Segura • Juan Serrano Jose • Ignacio Sotelo • Julia Uvalle • Dr. J. A. Villalba • Rodrigo Vázquez-Prada • Martín Vilomara • J. Zamora Terres • ILUSTRACIONES Y HUMOR: Quino • Ramón • Rincón • Saúl • Zamorano • SERVICIOS ESPECIALES: L'Espresso • Le Nouvel Observateur • Prensa Latina

DIRECCION TECNICA Y DISEÑO: Antonio Castaño • CONFECCION: Trinidad Castaño • Luis M. Torres • FOTOGRAFIA: Ramón Rodríguez.

## EDITA

PRENSA PERIODICA, S. A. PI. Conde Valle Suchi, 20. Teléfono 447 27 00. MADRID-15. Cables: PRENSAPER

Télex: 43840 TRFO-E

## GERENTE

Juan Carlos Aramburu

CONTABILIDAD: Carlos Ustal. EXPEDICION: Manuel Fernández. PROMOCION Y DIFUSION: Manuel Coullage. SERVICIOS GENERALES: Araceli Ramiro. SUSCRIPCIONES: María José Urizana



## PUBLICIDAD

RÉGIE PRENSA: Joaquín Moreno Lago. Rafael Herranz, 3, 1.º A. Teléfonos 733 40 44 y 733 21 89. MADRID-16. Emilio Becker, Paseo de Gracia, 101. Teléfono 218 78 48. BARCELONA-11

## IMPRESION

Hauser y Menet, S. A. Plemo, 19. MADRID-5. Depósito Legal: M. 1272-1958

## DISTRIBUCION:

Marco Ibérica, Distribución de Ediciones. Sociedad Andinista. Carrera de Irún, km. 13,350. Madrid-34.

## COPYRIGHT BY TRIUNFO 1978.

Prohibida la reproducción de textos, fotografías o dibujos ni su citación sin la procedencia. TRIUNFO no devolverá los originales que no solicite previamente ni mantendrá correspondencia sobre los mismos.

Printed in Spain.

PRECIO CANARIAS (servicio aéreo): 65 PTAS.  
EJEMPLARES ATRASADOS: 60 PTAS.